

Empezará de las once de la mañana á las ocho de la noche y los días de la noche á las cuatro de la madrugada.

Administración Desde las siete de la mañana hasta las diez de la noche.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto	1	00
Id. atrasada	1	00

PALMA

Añoche en la plaza de Cuadrado un perro mordió a una niña produciéndole una herida en una nalga, la que le fué curada en la casa de socorro.

El perro fué conducido a Tirador donde quedó en observación.

Anteanoche a eso de las nueve una mujer con un cántaro de agua iba por la calle de la Unión y al encontrarse frente al zaguán del Gobierno civil salieron del mismo dos perros que la derribaron causando graves contusiones en la cabeza y distintas partes del cuerpo.

Fuó recogida por unos transeúntes que la condujeron a su casa que la tiene en la indicada calle.

Ayer la «Asociación de Artistas Pintores» celebró el sorteo de lotes de cuadros correspondiente al corriente mes.

Salieron premiados los números 90, 86 y 172 el primero con un lote de la serie B. y los dos restantes, con lotes de la serie A.

En el sorteo del mes pasado obtuvieron lote los señores socios don Francisco Marqués, doña M.ª Luisa Fortuny y don Rafael Alorda.

Ayer tarde al intentar un individuo que iba montado en una bicicleta atravesar los rails del tranvía de carga, en las afueras de la puerta de Jesús lo hizo con tan mala suerte que le patinó la máquina dando un fuerte batacazo.

Con la caída se produjo varias contusiones en la cara y ambas manos, teniendo que ser trasladado en un carruaje á su domicilio.

Han sido denudados al Juzgado varios individuos como presuntos autores de la sustracción de unos conejos en el caserío de los Hostaleros.

En la prensa de la península, llegada ayer leemos que el licenciamiento de los soldados que llevan tres años de servicio, se verificará alrededor del 15 del corriente.

Procedente de Cartagena y de limpiar fondos, entró ayer en nuestro puerto, á las dos de la tarde, el cañonero «Nueva España».

Anteanoche tuvo que ser recogido del arroyo y conducido á Capuchinos un individuo á quien los efectos del alcohol habían trastornado la cabeza.

En la madrugada de ayer el cabo de la guardia municipal señor Comas sorprendió á dos individuos que estaban cargando un carro de material de albañilería de unas obras del Ensanche, sin la autorización de su dueño.

Ambos individuos se confesaron autores de otras sustracciones análogas de la misma obra.

En su vista con el atestado instruido al efecto fueron puestos á disposición del Juzgado.

Ayer tarde de siete y media á nueve y desde el Borne calle de Peñales, San Nicolás, Cort, plaza de Santa Eulalia calles de la Campana, Morey y Miramar se ha perdido un reloj de plata de señora marca omega.

El dueño gratificará el hallazgo.

Ayer por la mañana tuvo que ser curado en la casa de socorro un muchacho de unos diez años que jugando con otros en uno de los desmontes de la muralla se cayó, produciéndose ligeras contusiones.

La fiesta de las Obreras de S. José

Las funciones religiosas organizadas por las Obreras de San José en loor del Santo Patriarca, en la festividad del Patrocinio, celebráronse con grande solemnidad y con arreglo al programa que previamente publicamos.

En la Misa de Comunión celebrada por la mañana en la iglesia de Nuestra Señora de los Angeles, fué recitadísimo el número de personas que se acercaron á la Sagrada Mesa. Fué el celebrante el M. I. señor don Nadal Garau, canónigo, el cual pronunció una adecuada plática.

Durante la celebración del Santo Sacrificio varias señoritas del Culto y Corte de San José y un coro de niñas cantaron hermosos motetes.

Terminada la función religiosa repartiéronse entre los pobres que socorren las Obreras de San José bonos de pan, carne y sopa, ascendiendo á setecientos el número de familias socorridas.

La función de la tarde, celebrada en el local de la calle de la Campana, no fué menos solemne.

Presidió el M. I. señor don Nadal Garau, asistiendo varios señores sacerdotes entre ellos el Rdo. señor don Bartolomé Molinas, Director de la Asociación y el Rdo. don Miguel

Miralles, Cura-párroco de Santa Eulalia.

Comenzó el acto con el canto de un himno á San José por las señoritas del coro.

Acto seguido la secretaria de la asociación doña María Esteve y la Tesorera doña Francisca Piña, leyeron la primera, la acostumbrada memoria y la segunda el estado de fondos de la asociación, las entradas y salidas del año corriente.

Después se verificó una colecta y seguidamente el M. I. Sr. don Sebastian Maimó, Dignidad de Maestrescuela pronunció una plática en la que hizo atinadas consideraciones respecto á la triple finalidad de la Asociación, ó sea el culto al glorioso Patriarca, la asistencia á los necesitados, y la enseñanza gratuita á las niñas pobres, insistiendo principalmente sobre este último punto y haciendo notar el gran bien que la enseñanza religiosa reporta, hoy principalmente en que tantos estragos causa la enseñanza perniciosas. Exhortó á las asociadas obreras de San José, á continuar trabajando con celo y entusiasmo.

Terminó la función con un canto de despedida entonado por el coro.

El zaguán y escalera del local de las escuelas estaban adornados con verdadero gusto artístico con profusión de macetas de vistosas plantas y guirnaldas de arrayán.

Pero lo que más llamaba la atención era la capilla. El hermoso altar en cuya hornacina central destaca la imagen de San José y en las laterales las del Santo Angel Custodio y de San Vicente de Paul, aparecía materialmente cuajado de delicadas flores exquisitamente dispuestas ofreciendo un brillante conjunto, que acreditaba el gusto artístico de la distinguida señora doña Andrea Valentín.

La concurrencia al acto fué tan numerosa como selecta.

Excursión al Castillo de Alaró

Obsequio al diputado Weyler

Prosiguiendo las excursiones que lleva á efecto el diputado por Mallorca don Antonio Weyler, marchó ayer mañana en el primer tren, al pueblo de Alaró.

Acompañaban al señor Weyler el Gobernador civil de la provincia don Agustín de la Serna, el jefe del partido liberal don Bernardo Amer, el ex-diputado y gobernador don Luis Pascual, el diputado provincial don José Feliu, los concejales del Ayuntamiento de Palma señores Rover y Labrés y buen número de amigos políticos.

Al llegar los excursionistas al pueblo de Alaró, fueron objeto de un cariñoso y entusiasta recibimiento; centenares de personas se agrupaban en la estación y calles contiguas, las que prorrumpieron en entusiastas vivas, que apagaba los acordes de la banda La Harmonia.

Junto al apeadero del tranvía aguardaba la llegada de los expedicionarios el Ayuntamiento en pleno, el Rector señor Janer, el jefe del partido liberal de Alaró don Andrés Pericas y nutrida representación de liberales así de Alaró como de Consell.

Dada la bienvenida y hechas las presentaciones pusieron las excursiones en marcha y formando compacta comitiva dirigieron á la Casa Consistorial, donde pronunciaron discursos el Alcalde, el Gobernador civil y el Diputado á Cortes.

Terminada la reunión en el Ayuntamiento, marcharon los expedicionarios al domicilio del señor Pericás, donde fueron obsequiados con pastas, chocolate y licores.

En el castillo los excursionistas oyeron misa, que dijo el Vicario señor Pascual; tras breve descanso sirvióse la comida.

Admirándose los comensales de que á tan grande altura y con tan contados medios pudiera servirse una comida como se sirvió ayer.

Brindó don Bernardo Amer, siguiéndole los señores De la Serna, Weyler y Pericás.

El diputado señor Weyler prometió interesarse para que el ministro de Fomento conceda el crédito necesario para construir una carretera que conduzca al Castillo de Alaró.

Servido que fué el café redactáronse telegramas al Presidente del Consejo de Ministros, reiterándole la adhesión de los reunidos y al general Weyler, expresándole la gratitud por cuanto hizo por Mallorca.

Emprendió el descenso del Castillo y tan luego como llegaron los excursionistas al pueblo, pasaron á la Iglesia parroquial, donde les recibió el señor Rector y desde allí fueron á la Casa Rectoría.

La despedida fué tanto ó más entusiasta que el recibimiento, llegando hasta la estación del ferrocarril muchos de los individuos que

forman los comités del partido en Alaró y Consell.

De Sociedad

Ha regresado de Madrid nuestro estimado amigo y colaborador don José Sureda y Mas sanet, acompañado de su distinguida señora.

El señor Sureda regresa altamente satisfecho del resultado del Congreso de Ginecología y Obstetricia al que ha asistido y presentado dos temas que han sido discutidos sobre tan importante materia que forma su especialidad.

LA ALMUDAINA se honró ayer publicando las primeras impresiones, en extremo halagüeñas que del Congreso había recibido nuestro ilustrado colaborador.

El jefe de las tropas que se dice van á ocupar Santa María de Mar pequeña, es el ilustrado coronel y distinguido amigo nuestro señor Burguete.

En el vapor Mallorca, salieron ayer para Marsella, don Juan Castañer, don Andrés Salom, don Pedro Juan Flexas y don Luis Delfou y señora.

También se embarcó en dicho buque el señor Marqués de Bellpuig.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor Rey Jaime II, don Juan Casamayor, don Pedro Pons, doña Concepción Busquets, don Miquel Piña y señora, don Juan Pieras, don Eduardo Roig, don Guillermo Mora, don Guillermo Borrás, don Agustín Campins, don Juan Villalonga, don Santiago Arbós y don Nicolás Alemany.

Para Mahón, salieron ayer tarde, en el vapor Isla de Menorca, don Juan Gomila, doña Asunción Braveri, don Roberto Cavallés, don Pedro Moyá y don Manuel Bertrán y señora.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor Belter, doña Isabel Clar, doña Magdalena Clar, don Miguel Beaus, don Miguel Matas, don Juan Juan y Gelabert, don Gabriel Feliu, don Miguel Cuellas y don Pedro Pastor y familia.

Anoche á las ocho se celebró en el despacho del Alcalde, el banquete con que obsequiaba el Ayuntamiento á los jefes del acorazado Pelayo.

Sirvió el banquete el restaurant La Alhambra.

En representación de las fracciones que integran el Ayuntamiento, asistieron los señores Dezcallar, Ballester y Quijada.

También asistió el señor Comandante de Marina.

Terminó el banquete á eso de las once.

Crónica de Sports

Excursionismo

Ayer celebró la Sección Excursionista de la Asociación Palmense la segunda de las excursiones de este año.

Una parte de los excursionistas salieron el sábado para Miramar donde pernoctaron y los restantes salieron en la madrugada de ayer reuniéndose todos en el citado pintoresco pueblo.

Desde allí se dirigieron al pueblo de Deyá donde almorzaron continuando el camino hasta el puerto de Sóller. Después de un ligero descanso se dirigieron á Sóller recorriendo la población. Durante el trayecto impresionaron varios clichés.

Después de una suculenta comida que les fué servida por el Hotel Marina regresaron á Palma por la carretera del Coll visitando el túnel.

Llegaron en el local social á las ocho y media de la noche, completamente satisfechos de tan bonita y pintoresca excursión.

EL MITIN DE AYER

La conjunción republicano-socialista

Ayer por la mañana se celebró en el local del Centro de Unión Republicana, el anunciado mitin.

Ocupó la presidencia don Luis Martí, acompañado de los diputados provinciales don Teodoro Canet, de Mahón, don Jerónimo Pou, del concejal don Bernardo Obrador, de don José Agustí, del concejal socialista don Francisco Roca y de don Jaime Martí.

Como delegado del señor Gobernador asistió el Inspector Jefe señor Marin.

El señor Martí explicó á los reunidos la importancia de la reunión, pues se trata, dijo, de hacer pública manifestación en mitin á favor de los diputados de la conjunción por su buena campaña durante la última legislatura.

Expuso también los asuntos que iban á tratar é hizo la presentación del diputado provincial por Menorca señor Canet, diciendo que su presencia al acto demostraba que no existe la incompatibilidad que se trata de hacer creer que existe entre las dos islas hermanas.

Seguidamente conoció la palabra al señor Pou quien empezó haciendo un elogio del señor Canet.

En Mahón y Ciudadela, añadió,

es donde irradia la luz del republicanismo.

Rogó al señor Canet que trasmita á sus compañeros de Menorca el más entusiasta y cariñoso saludo de los republicanos mallorquines.

He repido aquí, añadió, para tomar ejemplo de esta juventud entusiasta por los ideales republicanos que hace acto de protesta contra determinadas leyes de los gobiernos reaccionarios.

Combatió la ley de jurisdicciones. Esta ley añadió no se limita á reprimir los insultos á la Patria y al Ejército sino que se esgrime como arma contra los oradores y periodistas impidiéndoles exponer sus ideas.

Hablando de la necesidad de la defensa de Ley militar dijo que debía incluirse la de la Ley de Marina pues no es justo que á los pescadores se someta á los rigores de una ley que en realidad no les incumbe.

Añadió que en el Código Militar caben las mismas dilaciones que en el civil y esto ha quedado probado con el proceso instruido contra el Contador señor Cabanillas que después de sufrir ocho años de prisión acaba de ser absuelto por no quedar probado el delito.

Combatió la guerra del Riff, por considerarla dijo una guerra de intereses, porque con ella solo se favorece la plutocracia palatina.

Con respecto á la supresión de los consumos dijo que España ha caído bajo la dominación de grupos de oligarcas pues solo se cuidan de escalar los primeros puestos para sus sucesores sin cuidarse para nada del bien estar común.

No entro en el fondo de la cuestión diciendo que lo haría el señor Martí.

El socialista Jaime Martí en su discurso mostró su conformidad con la Conjunción republicano-socialista.

Se ocupó del proceso Ferrer y dijo que se había de insistir en la revisión ya que los monárquicos se niegan hacer luz en el asunto.

Combatió la guerra de Marruecos diciendo que el partido socialista que aspira á la confraternidad mundial no puede nunca consentir en la guerra.

Si se trata de una campaña de civilización que se empiece por medio de la implantación de escuelas pero nunca con las bayonetas.

Terminó abogando para que todos trabajen para lograr el bienestar de la nación entera.

El socialista Francisco Roca ratificó lo dicho por su compañero.

Combatió la ley de jurisdicciones.

Añadió que en ningún país civilizado imperan leyes como la mentada.

Abogó también para la reforma de las leyes militar y de marina y combatió la guerra de Marruecos, diciendo que las armas deben servir para la defensa, pero no para la conquista y menos cuando se trata de defender unos intereses menores.

Con respecto á la supresión de los consumos, dijo, que era el principal factor para la resolución del problema económico.

Añadió que dicho impuesto venía á costar al obrero más de una tercera parte del producto de su jornal.

Don Teodoro Canet empezó agradeciendo las frases cariñosas que habían tenido para él y para sus compañeros de Menorca.

Se lamentó que los inconvenientes de la comunicación impidan que las visitas sean más frecuentes.

Con respecto á la política actual, dijo que es confusa, pues el señor Canalejas que se llama democrata no ha dado hasta ahora resolución á ninguno de los proyectos iniciados incluso al tratado con Cuba que tanto interesa al comercio de España y en especial al de Baleares.

Mis ideas, añadió, están identificadas con lo que aquí acaban de exponerse y lo que deseo es demostrar que el encargo que llevó de mis compañeros no es de pura cortesía sino un saludo verdad para que todos marchemos unidos para la consecución del ideal que perseguimos.

Don José Agustí, se felicitó de la reunión, pues para él significaba el enlace de los dos partidos republicano y socialista.

Combatió á los Gobiernos monárquicos abogando por su derrumbamiento.

El señor Martí dijo que para demostrar las causas del malestar de España bastaba ver que hace varios años el presupuesto ascendía á noventa millones y ahora asciende á mil y pico de millones, cuya suma dijo se saca del contribuyente.

Por todas partes añadió, se agobia al pueblo y de aquí que un río de carne humana vaya emigrando de nuestro país que de seguir así, no tardaremos en ver que España se ha trasladado á otro país.

CUEVAS DELS HAMS-MANACOR

Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla — Iluminadas con luz eléctrica — Id. y venta en un minuto — Carruajes gratis en la estación de Manacor. — Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2 50 por cada persona de aumento.

Combatió las contribuciones indirectas y en especial los consumos.

Dijo que el partido republicano cuando tuvo representación en el Ayuntamiento logró poner orden en la administración y derribar las murallas.

Dijo que estaba conforme con el socialista Roca de que una tercera parte del jornal del obrero se lo quedan los consumos, pero que el uno y medio de esta parte es para el Ayuntamiento y el Estado y el resto para el contratista.

Los consumos en Palma, añadió, representan un ingreso para el Ayuntamiento y el Estado de 700 mil pesetas y lo que se cobra al público son tres millones de pesetas, pues esta diferencia es la que debemos combatir, ¿Y de que manera? pues es muy sencillo: el Gobierno tiene el proyecto de dar á los Ayuntamientos para la sustitución de este impuesto la cobranza de la contribución territorial que entiendo que es suficiente.

El Ayuntamiento de Palma podría cobrar las 300.000 pesetas que hoy obtiene de los consumos por medio de un reparto vecinal, y este nada tiene de parecido al reparto de consumos que se hace en los pueblos puesto que este se hace á vista de buen cubero, mientras que aquel se hace partiendo de una base, como por ejemplo de la contribución territorial é industrial, de modo que con solo recargar un dos por ciento la contribución se obtendrían las 300 mil pesetas que cobra el Ayuntamiento por consumos.

También respecto al jornalero, pues también debe contribuir, debía fundarse el reparto sobre lo que cobra al año por jornales, de modo que si gana por ejemplo 800 pesetas al año y se le gravaba con el uno por ciento pagaría 8, cuando ahora paga el quince.

El rico, añadió, también saldría beneficiado.

Por lo tanto á parte de los estudios que puedan hacer los registros nosotros debemos trabajar para que desaparezca dicho impuesto.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Se aprobaron las conclusiones espuestas y se levantó la sesión.

Feria en Sineu

Ayer se celebró la anunciada feria en Sineu, una de las más importantes de la isla. Se vio muy animada á la que contribuyó sin duda la esplendidez del día que pudo calificarse de estival, singularmente por la mañana.

Con motivo de la feria salieron de Palma para la citada villa gran número de personas en su mayoría comerciantes.

Se verificaron varios trenes extraordinarios y todos ellos muy concurridos.

El mercado de ganado, sobre todo, estaba muy bien surtido, principalmente de las especies caballo, mular y asnal.

Abundaban también los objetos de palma, los puestos de instrumentos para las labores agrícolas y otros objetos de hierro, los puestos de chucherías, en los que destacaban los típicos *sturells*, pintorreados chillonamente, y las mesetas de avellanas y otras golosinas.

Se notó también gran concurrencia de la mayoría de los pueblos de la isla.

En el tren de las dos llegó á Sineu el jefe del partido conservador en Mallorca don Manuel Guasp acompañado de su distinguida esposa doña Concepción, regresando á Palma en el tren de las seis.

Hasta la estación acompañó la plana mayor del partido en aquella villa seguidos de la banda de música que se estacionó luego junto al andén, ejecutando escogidas piezas hasta que arrancó el tren, congregándose en aquel lugar un numerosísimo concurso.

Se tenía también el propósito, que suponemos se llevó á la práctica de obsequiar por la noche con una serenata al acudalado propietario don Nicolás Dameto, que se encontraba en Sineu con su distinguida familia.

Teatros

Lirico

El sábado se celebró el beneficio de Amadeo Granieri.

Cantóse *La Princesa del dollar*, obra en la que la compañía está inmejorable, especialmente el beneficiado.

Granieri escuchó muchos aplausos y recibió buen número de obsequios.

Maniobras de Otoño

opereta de Kalman se estrenó anoche en el Lirico.

Obtuvo solamente un *succés d'estime*, esto por lo que se refiere á los dos primeros actos; el último terminó en medio de un respetuoso silencio.

La nueva opereta, descargada de rellenos de poco ingenio, atraerá al público, máxime de llegar con anterioridad á *La Viuda Alegre*, *La Princesa del dollar* y *El Condé de Luxemburgo*; después de estas resulta incolora, débil de motivos.

Los comienzos de la velada, no podían ser mejores para la obra de Kalman; la sinfonía fué coronada por una gran ovación; el maestro Giusti tuvo que empufar nuevamente la batuta y repetir un fragmento.

En el primer acto nos encontramos en un pueblo, en las inmediaciones de un castillo, á donde llegan algunas de las tropas que toman parte en las maniobras. Los oficiales de husares son invitados á una fiesta por la duéña del Castillo, una viuda acudalada, pero uno de ellos, un primer teniente, se niega á asistir á la fiesta por haber sido la castellana su primer amor y por no recordar en el castillo, que fué de sus mayores, las desgracias que obligaron á abandonar. Ni las súplicas de la que fué objeto de sus ansias amorosas logran que pise de nuevo los umbrales del castillo; no entrará dice, y si entra da su palabra de honor será para permanecer en él cantando y bailando. Se queda en la plaza vecina, mientras los soldados al amor de la lumbre cantan y dormitan.

En el castillo se baila alegremente, pero para comunicar una orden á los oficiales allí reunidos sube á la fiesta el primer teniente, mientras las cornetas llaman á sus puestos á los militares. La duéña de la casa lo retiene, le recuerda su palabra de honor de que si pisa los salones del castillo allí permanecerá y beberá y bailar. Esclavo de su palabra, bebe, baila desenfundadamente, mientras los suyos son derrotados en las maniobras.

La intervención de una hija del general, en el cual el amor de padre dulcifica la disciplina, hace que la falta del primer teniente pase con un risible castigo. El militar y la joven viuda se aman.

Fragmentos musicales dignos de notar: el coro que abre la acción, en el que retoza la alegría; el duo á la luz de la luna, romántico que dijere muy bien Ana Patrizzi y Granieri; la serenata del segundo acto y la danza alacada del teniente embriagado.

Junto con los intérpretes recibió los honores del palco escénico el maestro Giusti.

Balear

Llenos colosales registró ayer el Teatro Balear.

La troupe Morandi y la coupletista Pilar García siguen obteniendo muchos aplausos.

Para mañana martes se anuncia el debut de la discípula de Frégoli, la *Fregolina*; cuyo trabajo es esperado con viva curiosidad.

CULTOS

Para hoy

Jubiléo de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Magdalena en memoria del feliz natalicio de la Beata Catalina Tomás: Exposición á las seis; á las nueve misa mayor; al anochecer oración, estación y reserva de S. D. M.

Continúan en Santa Cruz dedicadas al Patrocinio de S. José: Exposición á las seis; á las diez Tercia y misa mayor; por la tarde á las seis los actos de coro y reserva de S. D. M.

Otras funciones

Empezan en San Miguel dedicadas á la Aparición del Sto. Arcángel: Exposición á las nueve; á las diez Tercia, Misa mayor y ejercicio del mes de María durante una misa; por la tarde á las cuatro los actos de coro, Rosario, mes de María y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A la Purísima Concepción en la Catedral ó Concepción.

Para mañana

Jubiléo de Cuarenta Horas
Concluyen en Sta. Magdalena en memoria del feliz natalicio de la Beata Catalina Tomás: Exposición á las seis; á las nueve Misa cantada por la R. Comunidad; al anochecer oración, estación, Te Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en San Miguel dedicadas á la Aparición del Santo Arcángel: Exposición á las seis; á las nueve Tercia, Misa mayor y solemne Mes de Mayo durante una misa; por la tarde á las cuatro los actos de coro, Rosario, Mes de María y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

TELEGRAMAS

LA CUESTION DE MARRUECOS

Madrid 6 á las 24

Movimiento de tropas en Ceuta

Telegrafian de Ceuta que en aque-lla población se nota inusitado movimiento de preparativos militares. Estos parecen indicar la próxima marcha de tropas.

Sobre dichos movimientos se guarda reserva que impide conocer detalles.

Llegada de Burguete.—A Santa Cruz de Mar Pequeña

Telegrafian de Cádiz que ha llegado á aquella capital, procedente de Canarias, el Coronel Burguete.

Este ha salido para Madrid para recibir instrucciones como Presidente de la Comisión que ha de poseionarse de Santa Cruz de Mar Pequeña en nombre de España.

Para dicho acto irá á Santa Cruz de Mar Pequeña un Regimiento de Tenerife, fuerzas de Artillería y dos buques de guerra.

Viaje del consul de Holanda

Comunican de Tánger que ha marchado á Larache, Casa Blanca y otros puntos el crucero holandés «Gederland» conduciendo al Consul de Holanda.

El Cherif ha fracasado

Dicen de Tánger que ha regresado de Alcazar el Cherif Mazan, considerando fracasada su misión pacificadora, ante la intransigencia de los rebeldes.

Los franceses se aprovisionan.—Crucero francés

En Tánger se ha recibido una carta de Rabat fechada el día 4, en la que se refiere la ocupación de Mehedda por los franceses.

Se añade en dicha carta que los franceses han convertido dicha posesión en parque de municiones y aprovisionamiento y que todo lo conducen de Casa Blanca pues los alrededores son pobres de recursos.

El crucero francés «Duchalia» sigue anclado frente al barracón. También están fondeados un remolcador y unas barcasas llevadas de Tánger.

Desmintiendo un combate.—Oficiales caídos de los caballos

Se ha desmentido los supuestos combates que se rumorea ocurrieron en los alrededores de Tánger y que fué objeto de muchos comentarios.

Lo cierto es que dos oficiales franceses se cayeron de sus caballos fracturándose las piernas.

Dichos oficiales ingresaron en el Hospital.

Coronel jefe de una columna

Ha llegado á Casa Blanca el Coronel Gourad que mandará el primer Regimiento de Infantería colonial.

Este Coronel luchó en la campaña de Adrar.

La columna de Amrani

Se ignora si la columna de Amrani sigue avanzando hacia Fez, ó si se ha visto interrumpida por los rebeldes.

Reclutando hombres

Dicen de Alcazar en una carta fechada el día 3, que en dicha población se sigue reclutando gente armada en el Zoco del Arbaa, en donde permanecen los instructores franceses y el Consul Boisset.

Petición

En Tánger circula el rumor de que se ha pedido á las fracciones de Ulad, Jamaa, Cherarda, Ulad el Hach, Sais y Benimitir que se retiraran de las regiones de Haid.

Carta optimista.—Columna no hostilizada

Se ha recibido en Tánger una carta de un personaje de Alcazar, conoecedor de Marruecos, en la cual se dan noticias optimistas de la situación actual de Marruecos.

En dicha carta se dice que la columna Anrami se halla en el centro de Beniassen sin ser hostilizada y que á esta columna se unen algunas fracciones y que quizá lleguen sin combatir á Fez.

Se añade en dicha carta que los cabileños de Cherarda y de Beniassen eran amigos, pero ahora se combaten por mutuos robos de ganados y por la proximidad de la recolección de la cosecha. Además tienen miedo á los cañones de los franceses los cuales contribuyen á la pacificación.

Madrid 7 á las 2

Preparativos de avance en Ceuta

Un despacho de Algeciras dice que algunos viajeros llegados de Ceuta afirman que se han advertido en dicha plaza preparativos de avance para ocupar tres puntos estratégicos quizás mañana, como preparación de más importantes jornadas si las circunstancias lo requieren.

Madrid 7 á las 18

Salida de tropas de Ceuta

El señor Canalejas ha confirmado la noticia referente á la salida de tropas de Ceuta, pero ha quitado importancia al hecho diciendo que la salida dichas tropas se reduce á una simple operación de policía.

La mehallá de Anfami.—Convoy francés atacado.—Un muerto y varios heridos

Circula el rumor que ha llegado á Sala-Ho la mehallá de Anfami Gunis.

Dícese que cerca de Zemour ha sido atacado un convoy francés, ignorándose detalles.

Solamente se dice que los franceses han tenido en el combate un cabo muerto y un teniente y dos soldados heridos.

Orden del general Alfau.—Dos vapores preparados

Dicen de Ceuta que el general Alfau ha ordenado que estén preparados y á su disposición dos vapores.

Se ignora el objeto de dicha orden pero se supone sea para conducir más tropas para efectuar un desembarco á orillas del río Martin.

Quejas del Bajá de Tetuan.—Pidiendo auxilio á Alfau

El Bajá de Tetuan ha recibido continuas quejas de la colonia española á causa de los robos y saqueos que vienen cometiendo, diciendo que ha establecido el espionaje para saber cuanto ocurre en la plaza.

Los moros pacíficos de las cercanías han pedido al general Alfau, comandante de la plaza de Ceuta, que intervenga para que cese el libertinaje que reina en la Comarca, de cuyos atropellos ellos son víctimas.

Instrucción de las fuerzas de Marina.—Un desembarco

Comunican de San Fernando que una columna de desembarco de la Escuadra formada por fuerzas del «Carlos V», del «Cataluña» y del «Reina Regente», maniobrará en unión del Regimiento de infantería de Marina, lo cual hicieron con admirable orden.

Se hizo un simulacro de toma de posiciones presenciándolo el almirante señor Santaló, el comandante del Apostadero y muchos jefes y oficiales.

La situación de Fez empeora.—Nuevo ataque de los rebeldes.—Ciérranse las tiendas.—Gran pánico

Dicen de Tánger que según noticias recibidas de Fez que alcanzan al día 30, la situación de la ciudad va empeorando.

La mehallá del comandante Bremond se halla desmoralizada, registrándose muchas deserciones.

En dicho día 30 los rebeldes atacaban nuevamente la ciudad en la que reinaba grandísimo pánico, cerrándose las tiendas apresuradamente.

Al comunicarse dichas noticias prometían dar nuevos detalles.

Madrid 7 á las 24

Movimiento en los Ministerios de la Guerra y de Estado.—Reserva

Durante el día de hoy se ha advertido en los Ministerios de la Guerra y de Estado bastante movimiento.

Hemos procurado conocer las causas que lo motivaban reñando gran reserva.

Ocupación de posiciones por nuestras fuerzas en Ceuta

«El Mundo» dice que en la mañana de hoy nuestras fuerzas de guarnición en Ceuta han ocupado las colinas que dominan la playa y el camino de Tetuán.

Mandaba dichas fuerzas el general Alfau.

Con ellas iba una compañía de Ingenieros que hara el atrinchamiento de las posiciones que debían conservarse.

Canalejas explica la operación realizada en Ceuta

El señor Canalejas ha manifestado que la operación realizada por nuestras tropas de Ceuta ha consistido en la ocupación de los altos de Benzu.

Adió que dicha operación es simplemente de policía, á causa de la anarquía reinante en aquella región y á los repetidos robos y actos de bandidaje que se cometen en los caminos de Tánger á Tetuán y de Ceuta á Tetuán.

Terminó diciendo el presidente que dicha operación se realizó felizmente.

POLÍTICA

Madrid 6 á las 24

La manifestación de mañana

El asunto del día en los círculos políticos lo es la manifestación que han de celebrar mañana los republicanos y socialistas.

Por cierto que los comentaristas dicen que esta manifestación es prueba de que en España, pues pueden realizarla sin obstáculo alguno, cuando en la vecina Francia son prohibidas todas las manifestaciones que pueden molestar ó ocasionar trastornos á los republicanos que gobiernan.

Pablo Iglesias á Barcelona

Dicen de Barcelona que es esperado en aquella ciudad el diputado Pablo Iglesias para declarar en la causa por el atentado contra el señor Maura.

¿Urzáiz republicano?

Dícese que el político á quien se aludira señalándole como animado del deseo de hacer sensacionales declaraciones en el Congreso, para abandonar el campo monárquico, es el ex-ministro de Hacienda señor Urzáiz.

Filialición política de los nuevos Presidentes y vice presidentes de Diputación

En el Ministerio de Gobernación se han facilitado los siguientes datos sobre la constitución de las Diputaciones provinciales.

Presidentes: 23 adictos, conservadores 7, republicanos 1, regionalistas 1, carlistas 1.

Vice-presidentes: adictos 14, conservadores 12, carlistas dos, nacionalistas uno, independiente uno.

Faltan datos de 17 provincias.

La Comisión del servicio obligatorio ha terminado

La Comisión de diputados que entiende en el proyecto del servicio militar obligatorio, ha terminado sus trabajos de estudio del mismo.

La Comisión acordó proponer que dicha ley comience á regir antes de dos años de su promulgación, en vez de dos años después como se aprobó en el Senado.

Madrid 7 á las 2

Toma de posesión

Ha tomado posesión de la Subsecretaría de Gracia y Justicia don Antonio Montero Villegas.

Anunciando una interpelación

El señor Lerroux ha anunciado al señor Canalejas una interpelación en el Congreso acerca del proceso Ferrer, con objeto deducir con secuencias de la discusión anterior.

Para la manifestación

El Comité directivo de la Conjuración republicano-socialista y la minoría parlamentaria de ambos partidos, se reunirá esta tarde á las cuatro y media en el Café Gijón, dirigiéndose á las cinco á la Plaza de la Cibeles para ponerse al frente de la manifestación que se celebrará á favor de la revisión del proceso Ferrer y de la abolición de los consumos.

Madrid 7 á las 24

La manifestación conjunccionista.—Preparativos.—La organización.

—Lío enorme.—Intervienen los municipales.—Aplausos y silbidos.—Discurso de don Melquiades

A las cuatro de la tarde el Comité organizador de la manifestación conjunccionista se ha reunido en el «Café Gijón» dando las ordenes oportunas para el mejor y más tranquilo resultado del acto.

A las cinco menos minutos todo el Directorio se ha dirigido á la entrada del Prado.

En la plaza de la Cibeles se ha organizado la manifestación poniéndose en marcha cuando apenas había 4.000 personas.

Figuraban las banderas de todas las sociedades obreras.

Puede decirse que la manifestación ha sido socialista asistiendo algunos centenares de mujeres reñando en la organización completo orden.

La impresión es que resulta mucho menos numerosa las anteriormente celebradas á pesar de tiempo espléndido que reina.

Al llegar la cabeza de la manifestación á la entrada de Recoletos se ha producido un lío enorme obligando la intervención de la guardia municipal, para organizarse de nuevo.

Después de una gran confusión puede la presidencia agruparse de nuevo, cogiéndose del brazo los señores Azcárate, Pablo Iglesias, Labra, Esquerdo, Latorre, Mora, Pi y Arzuaga, Miró, Trépat, Perez Galdós y los concejales y diputados republicanos y socialista.

Detrás de la presidencia se ha colocado una sección de la guardia municipal y detrás de estos los manifestantes con las banderas.

A medida que iba avanzando engrosaban las filas.

La gente, estacionada á ambos lados de los andenes de Recoletos, ha aplaudido la presidencia contestando esta descubriéndose.

Los fotógrafos se suben á las farolas para hacer los retratos.

Al pasar el grupo de lavanderas y planchadoras, compuesto de más de cien, con una bandera, era aplaudido por los obreros espectadores.

Hasta la Casa de la Moneda todo ha transcurrido con tranquilidad.

En los edificios públicos inmediatos había retenes de guardias de seguridad y policía.

El número total de manifestantes ha sido de unos 100.000.

Al pasar por frente la redacción de «A B C» se han oída algunos silbidos.

D. Melquiades Alvarez ha pronunciado un discurso diciendo que hay que impedir la vuelta del señor Maura al poder.

Ha añadido que si se quiere lograr la revisión de los procesos de Barcelona, la Reforma del Código Militar, impedir las aventuras guerreras, conseguir el abaratamiento de las subsistencias y la abolición de los consumos, es preciso que se unan los amantes de la justicia, la libertad y democracia lo que dará por resultado el advenimiento de la república.

Seguidamente los manifestantes se disolvieron reñando el mayor orden.

Opinión de «El Diario Universal»

«El Diario Universal» dice que la manifestación conjunccionista debió satisfacer poco á los organizadores, pues solo han concurrido de seis á siete mil personas pertenecientes en su mayoría á las asociaciones obreras.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 6 á las 24

Noticias de Portugal

Telegrafian de Lisboa que se sabe que el duque de Oporto ha concertado matrimonio con la duquesa Alvarez de Toledo, de nobleza española, y está inmensamente rica.

Uno de los asuntos que se pondrán á discusión en las constituyentes será la forma como ha de ser nombrado el Presidente de la República portuguesa, pues mientras unos opinan que han de adoptar el patrón francés, otros optan por implantar el sistema que rige en los Estados Unidos.

Profanaciones

El juzgado ha detenido al conserje del Cementerio, con motivo de la denuncia hecha en el momento de expirar un sepulturero, de profanaciones hechas para lucrar con los nichos.

Los Reyes de Inglaterra á la India

A últimos de este verano emprenderán el viaje á la India, los Reyes de Inglaterra.

Se preparan grandes fiestas en su honor.

En Calenta desfilarán ante ellos un ejército de más de cien mil hombres.

El voto para las mujeres

Los elementos feministas de Inglaterra han expresado por manifestaciones, la satisfacción por haberles concedido la Cámara de la Comune el voto, si bien con algunas restricciones.

Traslado de restos de marinos ilustres

Mañana llegarán á Cádiz los restos de los célebres marinos españoles Conde de Venadito y Villavicencio, para ser trasladados al panteón de marinos ilustres.

Las fuerzas de la escuadra española surta en aquel puerto cubrirán la carrera.

Presidirá el duelo el Almirante de la escuadra.

El ferrocarril de Valencia á Madrid

No se ha constituido la fianza para la construcción del ferrocarril directo de Valencia á Madrid.

El representante de la Empresa ha pedido que se compute el tiempo desde la notificación á la adjudicación de la subasta.

Hasta el miércoles hay tiempo para constituir el depósito.

Traslado de los cadáveres de Villavicencio y Conde de Venadito

La conducción de los restos mortales de los ilustres marinos Villavicencio y Conde de Venadito, desde el ministerio de Marina á la estación, se ha verificado hoy al mediodía.

Los restos iban en dos magníficas carrozas tiradas por seis caballos.

Los féretros estaban cubiertos por banderas nacionales.

Presidía el acto el ministro de Marina señor Pidal y varios generales de la Armada.

Han asistido numerosas comisiones de Infantería de Marina y de otras armas.

El tren correo que ha de conducir dichos restos mortales á San Fernando, en cuyo panteón de marinos ilustres serán enterrados dichos restos, lleva blandones encendidos, en el departamento que ocupan los féretros.

MENCHETA

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 7 á las 22.

La fiesta de los Juegos Florales.—Mariano asiste.—Discurso del Presidente.—Los premiados.—La Reina de la fiesta.—Ovaciones

En la hermosa sala de la Lonja, se celebró esta mañana con la pompa y solemnidad de costumbre la fiesta de los Juegos Florales.

El Alcalde de esta ciudad señor Marqués de Mariano, que dijo que no asistiría al acto, ha resuelto luego asistir en vista de las censuras de la prensa ante su resolución.

Han asistido también concejales pertenecientes á todos los partidos políticos.

El discurso del Presidente del Jurado, don Conrado Roure, versó sobre la historia del teatro catalán.

Después el Secretario dió lectura á la memoria, y rota la plica que contenía el nombre del autor premiado con la Flor Natural, resultado ser, como se venía diciendo, Mossen Antonio Navarro, cuya poesía lleva por título *Idilios lúminosos*.

El poeta premiado ha elegido Reina de la fiesta á la señorita doña Mercedes de Montolin, que vestía un hermoso traje de seda color rosa asalmonado y lucía la clásica mantilla blanca.

Al ocupar el trono fué objeto de una gran ovación.

Los accésits á la Flor Natural han sido adjudicados á don José Iglesias y á don Luis Valeri.

La *Englantina d'or* se ha concedido al señor Giral y Jaume.

La *Viola* no ha sido adjudicada, concediéndose los accésits á Mossen Paradedá y á don Pedro Sulade.

La Copa del Consistorio, destinada á la prosa, ha sido concedida á don Miguel Rotger y el primer accésit al escritor mallorquín Rdo. don Salvador Galmés.

El premio de los Mantenedores lo ha obtenido también Mossen Antonio Navarro.

El premio Fastenrath lo ha otorgado el Jurado al insigne dramaturgo señor Guimerá, que al presentarse ha sido objeto de una gran ovación que se ha repetido al anunciar que renunciaba al premio para que se destinará su importe á la ejecución del retrato de Fastenrath.

El discurso de gracias ha corrido á cargo de don Prudencio Bertrana.

La Lonja completamente ocupada por distinguida concurrencia ofrecía un golpe de vista brillante.

Un mitin.—Censuras y ataques.—Iglesias se defiende

En el Teatro de la Marina se ha celebrado el anunciado mitin para pedir la derogación de la ley de Jurisdicción y la reforma del código militar.

Los oradores han censurado á señor Canalejas y han dirigido duros ataques á los diputados radicales por su apatía.

Don Emiliano Iglesias al levantarse para hablar, ha sido aplaudido por unos y siseado por otros.

Se ha defendido de los ataques que á él y á sus compañeros se han dirigido y ha elogiado la labor del presidente del Consejo señor Canalejas.

Toros.—El ganado.—Espectadores que saltan al redonde!

La corrida de toros celebrada esta tarde en esta plaza ha resultado muy floja.

Los toros han sido mansurroneos excepto el 4.º que ha resultado bravo; dos de ellos han sido retirados al corral.

Al lidiarse el segundo toro saltaron al redonde! cinco espectadores.

Los toreros han logrado evitar un percance inminente.

La policía ha practicado, con tal motivo una detención.

El torero mejicano «Rodarte» que debutaba en esta plaza es valiente pero le falta aprender todavía.

Ha sido volteado dos veces recibiendo un varatezo en un muslo.

«Pacomio» ha estado bien y «Petreño» regular.

A recibir á Gasset

A la hora en que telegrafía las autoridades de esta ciudad dirigiense á la estación á esperar al Ministro de Fomento señor Gasset que como es sabido llega esta noche procedente de Madrid.

Acuerdo del Consejo integrista

El Consejo del partido integrista ha acordado enviar el pésame al Consejo de Palma, por la muerte del correligionario, don Bartolomé Colom.

La autonomía de Cataluña.—Diputación única

La mayoría de diputados provinciales pedirán que se declare ser la aspiración común el reconocimiento de la autonomía de Cataluña con una Diputación única.

Manifestación en proyecto

El próximo domingo se celebrará aquí una manifestación de protesta contra la ley de Jurisdicciones y pidiendo la reforma del Código militar.

La fiesta de las palomas

En el Tibidabo se ha celebrado hoy la anunciada fiesta de las palomas que ha resultado lucida.

CORRESPONSAL

Por exceso de original dejamos de publicar gran número de telegramas.

Espectáculos

Teatro Lírico

Compañía italiana de ópera cómica y ópera de Granelli y Marchetti. Función para hoy.—*Manovre d'ottunno*. A las ocho y media.

Entrada general 0'57 ptas.

Teatro Bazar

Cine y Variedades. Todos los días función por la compañía Ideal, por la Troupe Monardi, por la diva Pilar Garcia y Cine con escogido y variado programa. Entrada general 20 cfr.

Teatro La Protectora

Todos los días función de cinematografía con variado y escogido programa. Entrada general 10 céntimos.

Cine de Obreros Católicos

Todos los días función de Cine con escogido programa.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS

EL AGUILA.—Brossa, 30

CAN BITLA. Trajes negros confeccionados desde 25 pesetas.

Máquinas Pfaff

para coser, bordar y guisar medias. Antigua casa BANQUÉ, COLON, 34

CURACION DE LA TOS

Pastillas J. Miró. Espectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche.—Colón 22 y P.º calle 2.—Palmas de Mallorca.

Tip-lit. Amargual y Munfaner.